

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## LOS ESTUDIANTES DE LA F. U. E.

### Anticatólicos y retrogradados

La Asociación de Estudiantes de la F. U. E. en su último Congreso emitió unas conclusiones que, en nuestro entender, no han sido bastante comentadas.

Destacan, en ellas, dos notas inconcundibles: laicismo y estatismo, a cual más reprobable.

El laicismo, le propugnan al defender la enseñanza laica, so pretexto de respetar la conciencia del niño, y la coeducación, sistema que el Papa acaba de calificar de «erróneo» y «pernicioso».

El estatismo lo profesan, defendiendo la escuela única impuesta por el Estado.

Los estudiantes de la F. U. E., para formar sus conclusiones han tenido que prescindir del método de enseñanza seguido por todas las grandes naciones, empezando por la república Norteamericana y se ha inspirado en Jules Ferry, que al teor de Rousseau, defiende el laicismo por respeto al niño, como si se atropellara a éste inculcándole, desde la niñez, el amor a Dios y al prójimo, compendio y síntesis del Catolicismo y principios básicos de toda educación, digna de tal nombre. También andan bastante rezagados al defender la escuela única, confundiendo lastimosamente con función del Estado la que es esencialmente social, puesto que siendo la enseñanza un bien y, por tanto, difusivo de sí, por ley de naturaleza, puede y debe enseñar el que tenga cualidades pedagógicas, por más que no es en contratas con un título oficial. Título que podrá suponer, más o crear dichas cualidades.

La doctrina del «Estado único docente», proclamado por Darton y Robespierre, en la Convención francesa so pretexto de que «debe enseñar quien posee la soberanía», impone la aberración que el primero de éstos corifeos revolucionarios propugó en los días del Terror, al decir: «Los jóvenes pertenecen a la República antes que a sus padres».

Ya ven los estudiantes de la F. U. E. cuán poco originales son sus conclusiones.

Pero lo paradójico del caso es que tales estudiantes, aspiran al monopolio, entre su clase, de la libertad, de la transigencia y del progreso, cuando, caso sin quererlo, se constituyen en voceros de los mayores despotismos.

Son déspotas con los de su clase, y como nada tan elocuente como los hechos, sólo aducimos en muestra, lo acaecido en Santiago al señor Gil Robles, conminado por los estudiantes de la F. U. E., con determinados desórdenes, si pronunciaba la conferencia que había anunciado en el Paraninfo de aquella Universidad, en el que, pocos días antes, había disertado, con todo el respeto de los estudiantes católicos, un catedrático de la izquierda.

Es la eterna paradoja: los que alardean de libertad, deshonrándola y prostituyéndola con inculcables sectarismos.

La escuela única del Estado, supone la negación oficial de la más excelsa de las libertades, la que, en mucho es su cénit y fundamento de todas las demás: la libertad de enseñanza, que los católicos propugnamos, y los llamantes liberales, contradicen, confirmando, una vez más, la aludida paradoja.

No lo repetiremos bastante. Defendemos la libertad de enseñanza, es decir que, además de los centros oficiales, sean permitidos, patrocinados y hasta subvencionados por el Estado, las escuelas primarias, los centros de segunda enseñanza y universitarios, con separación de las funciones docente y examinadora.

El día que se adopte este procedimiento, los conflictos estudiantiles, que tan poco honran a nuestros centros docentes, desaparecerán, casi en absoluto y se habrá rendido la mayor pleitesía a la más legítima de las libertades.

Admitida la exclusiva docencia del Estado, se autoriza a éste a formar la conciencia del niño, del joven, a su imagen y semejanza, con la cual se rinde culto a la más bárbara estatolatría, y se fomenta el nacionalismo, causa y origen de las guerras, que nos hace retrogradar al paganismo en que el individuo no era nada, y el Estado lo era todo.

Ha ahí la llamante orientación de los estudiantes de la F. U. E. So pretexto de neutralidad, se producen con marcado sectarismo y proclaman al dios Estado, que acabaría por absorber nuestra libertad ciudadana.

Sin pretenderlo quizás tales estudiantes se manifiestan retrógrados y anticatólicos.

Elías OLMOS.

## El Capitán General a Barcelona

El próximo lunes día 19 marchará a Barcelona, el Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Álvarez de Castro, con motivo del viaje de S. M. a la ciudad condal.

El Almirante Rivera irá a bordo del cañonero «Cánovas del Castillo» y le acompañará su ayudante personal, Comandante de Infantería de Marina don Andrés Sánchez Ocaña.

## El Director General de Prisiones

Ayer tarde hizo una visita oficial a la Prisión Central de esta plaza el

ltimo, señor don José Batancourt, Director General del ramo, al que acompañaban el Inspector señor Plozo y el arquitecto señor Agustí.

En dicho establecimiento fué recibido por el Director don Claudio Aldaz y señores oficiales del Cuerpo.

Le cumplimentaron el Alcalde señor Muñoz Delgado, ex diputado don Eduardo Espía y Juez de Instrucción señor Estreña.

El señor Batancourt elogió el orden y disciplina que reina en la Prisión, felicitando a su Director señor Aldaz y funcionarios a sus órdenes.

El Director General y sus acompañantes salieron seguidamente en automóvil para Alicante.

MEDALLAS para 1.ª Comunión Muñoz y Belmonte - Campos 10

+

PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Francisco Campoy Barcelona

Consignatario de buques  
que falleció el día 18 de Mayo 1929

R. I. P.

Las misas que se celebrarán el sábado día 17 a las ocho de la mañana, en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada viuda doña Carmen Avellaneda; madre, doña María Barcelona; hermanos, doña Magdalena y don Antonio y demás familia, ruegan a sus numerosas amistades asistan a tan solemne acto, por lo que les quedarán eternamente agra decidos.

Cartagena, mayo, 1930.

## Conferencia de la tarde

### La Asamblea de los padres de familias

Madrid.—Esta mañana a las once se reunieron las secciones de la Asamblea de padres de familia en la casa de la Acción Católica Social con una gran concurrencia.

Se presentó una ponencia sobre Enseñanza a que abarca el cumplimiento de las leyes, que la Enseñanza lo sea efectivamente y no política. También se pidió el reconocimiento de la personalidad de la Asociación de Padres de Familia, por el Estado.

Pronunciaron brillantes discursos los representantes de Zaragoza, Coruña, Murcia, Zamora, Barcelona y Palencia.

Se suspendió la reunión a la 1 y media para continuaria esta tarde a las cuatro.

### La fiesta de San Isidro

Madrid.—Con motivo de la festividad de hoy ha ondeado la bandera nacional en los edificios oficiales.

A la hora anunciada se celebró una misa de pontifical en la catedral de San Isidro, predicando el doctor señor Castro, secretario de Cámaras de este obispado que estuvo muy elocuente.

Oficio el señor obispo que ha regresado de Barcelona y Cartagena muy satisfecho del grandioso éxito de la peregrinación eucarística.

Con motivo del día espléndido que hace desde primera hora se ha visto concurrirísima la ermita del Santo.

—Han salido para Aranjuez los

Reyes, el jefe del Gobierno y mucho aristócratas.

### Los inspectores de Aduanas

Madrid.—La Gaceta dispone hoy que los inspectores regionales de Aduanas sean siete.

### Provincias

Sevilla.—Anoche llegaron los obispos de Cádiz y Córdoba para asistir a la Asamblea eucarística que sigue brillantísima.

Esta tarde visitó Franco Rodríguez que se encuentra en ésta, en casa de Luca y Tena, la Asociación de la Prensa Sevillana, acompañado de los señores Luca de Tena, Carretero y Martínez Kleiser.

Les recibió el presidente y gran número de socios con extremada cordialidad.

Tetuán.—Han sido recogidos y se les han rendido los honores correspondientes los restos de los soldados que sucumbieron en la defensa de la posición de Gorgues y Cudia Tahar. Fueron trasladados al panteón de héroes de Ceuta.

El coronel Martínez Monje dirigió una alocución muy elocuente.

Barcelona.—Se vuelven a abrigar temores por la vida del futbolista Gimeno que resultó herido hace unos días.

### Extranjero

Chile.—La federación americana de fútbol con representación de siete países se reunirá en breve para tomar acuerdos en

## Información de Marina

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de Navío don Antonio García Berdoy, Capitanes de Fragata, don Ramón Navia Ossorio y don Enrique Pérez Fernández Chio, Comandante del cañonero «Cánovas del Castillo», Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Talibilla, don Agustín Martín Montalvo y Gurrea, Teniente de Navío don Rafael Gullido, Teniente de Infantería de Marina, don Vicente Triga, Médico primero don Carlos Latorre, Ingeniero Naval Auxiliar, don Alfredo Castro y Alferces de Navío don Miguel Gullart, don Diego Hernández y don Antonio Díaz.

—Se dispone que el Comandante de Navío don Joaquín Castro, entregue el próximo día 19 la Habilitación de la Flotilla de Instrucción de Submarinos y del buque salvamento «Kanguro» al de igual empleo don Luis Menzino.

—Id. id. que el Alférez de Navío don Dionisio Martínez de Velasco, entregue la Habilitación del destructor «Cadalso» al de igual empleo don Juan Rivero Suardes.

## Cuernos y Caireles

Hoy han sido desconsignados los cuatro preciosos novillos de López de Letona para la corrida del domingo. Los que los han visto dicen que son de igual trapío que sus hermanos de la novillada anterior. Mañana tarde y pasado podrán comprobarlo los aficionados y de seguro quedarán satisfechos y animados a no perder esta buena fiesta.

La combinación de Rodalfo y Parmeño II ha parecido buena, pues ambos diestros son valientes y artistas de reconocido mérito.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
**CASAU, MAYOR, 13**

vista de la negativa de la mayor parte de las naciones europeas a participar en el campeonato mundial de Montevideo.

Se pedirá el establecimiento de zonas, como para el campeonato mundial de tenis para la copa David.

Nueva York.—La Junta de Navegación de los Estados Unidos ha aprobado el acuerdo de las compañías Transatlántica e Ibarra y otras estableciendo la celebración de una conferencia de compañías españolas que hacen el tráfico del Atlántico del Norte y disponiendo que los fletes por transportes que se cobren se coticen de acuerdo con las tarifas fijadas, prohibiéndose toda clase de rebajas.

Turin.—Ayer por causas aún desconocidas ocurrió una explosión en la fábrica de dinamita cerca de Avigliano, resultando sólo dos muertos y diez heridos gracias a que no había entrado al trabajo el grueso de los obreros.